Despliegan sindicatos, funcionarios y políticos porras y pancartas

Mueven seguidores para salir en la foto

Muestran capacidad de movilización durante recorrido de contramarcha

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Desde la madrugada, miles de agremiados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se "adueñaron" de la Avenida Juárez, desde Balderas hasta Eje Central.

"Ya somos 100 mil en toda la marcha", presumía uno de los oradores, quien pedía, desde un templete instalado en el Hemiciclo a Juárez, ensayar la porra que lanzarían cuando cruzara el Presidente Andrés Manuel López Obrador: "¡El SNTE, presente, apoya al Presidente!".

Este fue el contingente más grande de la contramarcha, cuya misión era esperar en ese punto al Mandatario para mostrarle su "músculo". que en sexenios anteriores también estuvo a disposición del Presidente en turno.

Sin claridad de dónde salieron los recursos para movilizar a sus huestes, diputados locales y federales, Alcaldes, Gobernadores, la Jefa de Gobierno y aspirantes a cargos de elección popular buscaron mostrar su fuerza.

Entre las entidades, los contingentes más numerosos fueron de Ciudad de México, Edomex, Veracruz, Baja California, Puebla, Chiapas, Tabasco, Oaxaca y Guerrero.

Sin embargo, la mayoría de gobernantes que los trasladaron no marcharon con ellos; se tomaron la foto cerca del Angel de la Independencia y se dirigieron al Zócalo para alcanzar buen lugar.

Tal fue el caso del subsecretario de Seguridad, Ri- de de Ecatepec, Fernando cardo Mejía, quien aspira a la Gubernatura de Coahuila y arrancó con un centenar de personas que llevaban propaganda con su imagen e incluso lanzó arengas con un megáfono, pero pronto abandonó al grupo.

Entre los pocos que marcharon en algún tramo estuvieron la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, que caminó junto a la próxima candidata de Morena a la gubernatura mexiquense, Delfina Gómez, y su coordinador de campaña Horacio Duarte.

Así como el diputado Gerardo Fernández Noroña: la Secretaria de Educación, Leticia Ramírez: el ex subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, y los funcionarios que acompañaban al tabasqueño.

Otro de los contingentes más amplios fue el de la agrupación "SUMA, Construyendo Sociedad", creada por 130 organizaciones sindicales y políticas que impulsan la aspiración presidencial de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Entre las enormes banderas guindas que portaban cientos de personas con el nombre de la agrupación, sobresalían las blancas que con letras enormes promovian al diputado de la Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano.

Lo mismo hizo el Alcal-Vilchis, quien aprovechó las pancartas de sus huestes para dejar claro de dónde eran.

René Bejarano y Dolores Padierna también mostraron la fuerza de su Movimiento Nacional por la Esperanza con el traslado de cientos de agremiados.

Otros grupos optaron por presumir sus raíces e ingenio, no a su líder, como la famosa Banda de Tlayacapan, Morelos, que llevó a sus chinelos v músicos de viento, junto con ellos estuvieron batucadas, mariachis y tamboras.

Lo que le importó a Morena fue sacar a las calles par-

te de sus estructuras, sin priorizar el orden.

Asi, aunque había un plan, cada legislador, Alcalde, Gobernador y comité estatal del partido que trasladó a simpatizantes llegó a la hora que quiso y se acomodó donde pudo.

A las estructuras estatales se les informó que marcharían atrás del tabasqueño, v no entrarían a la Plaza de la Constitución, mientras que la instrucción a las organiza-



ciones era adelantarse para llenar el Zócalo.

Al final, cada quien hizo lo que pudo, y desde las 10:00 horas privó el desorden.



La mandataria de Campeche, Layda Sansores, realizó parte del recorrido en compañía de la virtual candidata a la Gubernatura del Edomex, Delfina Gómez.



▶El Alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, se encargó de que su contingente destacara entre los miles de participantes de la movilización.





■ La mayoría de los Gobernadores de la 4T se adelantó al Zócalo para alcanzar buen lugar cerca del Presidente López Obrador.